

# La primera gran final en Ipurua

El Eibar está obligado a ganar al Alcoyano para que su nombre figure en el bombo de los equipos con derecho a seguir soñando con el ascenso

LETIZIA GÓMEZ

**EIBAR.** Ganar. Esa es la idea central que pasa por la cabeza de Javier Mandiola y de sus jugadores ante la primera gran final que se vivirá hoy por la tarde en Ipurua. No vale sólo con mantener la portería a cero. Eso sirvió para salir vivos de Alcoy, pero ahora no queda más remedio que marcar y a ser posible más de un gol.

Ha costado que el ambiente de play-off, la tensión y la ilusión que generan una promoción se adueñara de los eibarreses, pero en el momento de la verdad, la afición azulgrana siempre responde y hoy se volcará para ayudar a su equipo a eliminar al Alcoyano. Hasta el propio Mandiola señalaba hace un par de días que esta eliminatoria «es una especie de previa», pero está claro que para llegar a la semifinal hay pasar esta primera ronda y que el rival no va a regalar nada.

Por eso, llegada ya la hora de la verdad, el técnico azulgrana se ha enfundado su carácter competitivo y muestra una «fe ciega» en su equipo. «Estamos animados y muy ilusionados con nuestras posibilidades. Confianza ciega. Va a ser muy difícil para ellos». Para él el choque de Alcoy fue como una primera mitad que aprobaron y «ahora tenemos que ir a por nota. Nuestra apuesta aquí más ofensiva. Tendremos el balón, correremos más riesgos y habrá más de un 'uy' en contra, porque no nos vale especular. Para ganar en condiciones tenemos que hacer como mínimo dos goles. Debemos salir como si hubiéramos perdido 2-0».

Deja ver su optimismo, pero esconde por completo sus planes. Codina, que no viajó a Alcoy, jugará, pero no aclaró si lo hará de inicio y ni siquiera si coincidirá con Altuna, que tampoco se sabe si figurará en el once inicial. Hasta ahora, el preparador eibarrés a ido dosificando las apariciones del de



Codina y Altuna apuntan al once inicial. :: M. E.

Ibarra, pero teniendo en cuenta que se lo juega todo a una carta, es más que probable que trate de explotar desde el comienzo su olfato goleador. Además, tendrá en la recámara a Javi Gómez y Fali, recuperado de sus problemas de rodilla.

Otra cuestión sin respuesta es la posición que ocupará Javi Ros. Todo apunta que suplirá la ausencia de Kijera, pero puede haber sorpresas.

## Fiestas pre-partido

De 17.30 a 19.15 horas el parque situado entre las dos torres de Ipurua acogerá la instalación de una carpa, en la que se desarrollarán diversas actividades, como globoflexia, taller de maquillaje, fotos instantáneas. Tampoco faltará una barra amenizada con música y una tienda de productos azulgranas.

## A romper los pronósticos

El Alcoyano se niega a vestirse el traje de víctima. Entienden que si alguien mereció y buscó el triunfo en El Collao ese fue el equipo alcantino, y ahora han viajado hasta aquí dispuesto a romper todas las predicciones que apuntan hacia el Eibar como el favorito. Desde allí se ha incidido en la importancia de no arrugarse ante el posible «ambiente hostil» que según el meta Fernando Maestro se van a encontrar en Ipurua o de que tienen que saber fajarse del rocoso juego de

## EIBAR

► **Once inicial.** Zigor; Andrés González, Añibarro, Urzelai, Javi Ros; Lombrana, Valín; Codina, Altuna o Manu García, Sutil; Arruabarrena.

► **Banquillo:** Xabi, Etxaniz, Garro, Manu García o Altuna, Fali y Javi Gómez.

► **Bajas:** Samuel y Cuevas, por lesión. Kijera no ha superado la prueba para jugar con la máscara, que le restaba visión periférica.

## ALCOYANO

► **Once inicial:** Maestro; Xavi Molina, Joan Castillo, Fernando Martín, Carrión; Carpio, Sergio Alcolea, Diego Jiménez, Adriá; Pallarés o Luis Gil y Víctor Curto.

► **Banquillo:** Dorronsoro; Lavi Lara, Berno, Pau Franch, Jonathan y Luis Gil o Pallarés.

► **Árbitro.** Enrique Ortiz Blanco, del colegio madrileño.

► **Hora:** A las 19.30 horas en Ipurua

**El Ermua baja la persiana con un triunfo que mitiga el amargo sabor del descenso**

# 2-0

**ERMUA-ITURRIGORRI**

**Ermua:** Kortazar; Carlos G., Enrique, Ander Gómez (Cantos, m. 46), Ander Martín, Aja, Sergio, Peio (Feijó, m. 79), Korpa, Egoitz (Jon Lucio, m. 52), Borja.

**Iturrigorri:** Yerai, Miguel, Hugo, Muguerra, Koldo, Aldekoa, Castro (Abasolo, m. 78), Olano, Zabaleta (Alex, m. 67), Tejedó, Dani (Xabier, m. 70).

**Goles:** 1-0. M. 64. JON LUCIO. 2-0. M. 90. BORJA.

**Árbitro:** Jon Ugarte Gamboa.

LETIZIA GÓMEZ

**EIBAR.** El Ermua despidió ayer la temporada con un cómodo triunfo ante el Iturrigorri labrado en un buen partido. Las dos victorias con las que el equipo rojillo ha concluido el campeonato no han servido para obrar el milagro de la salvación, pero al menos ha mitigado el amargo sabor que dejó el ascenso.

Ahora, tal y como explica Iñigo Izagirre, miembro de la directiva, «ahora nos toca cerrar la persiana, cargar las pilas durante las vacaciones para luego empezar a trabajar para planificar la próxima temporada, que esperemos sea más productiva que ésta».

## EN BREVE

### El Arrate revalida la Copa de Euskadi

ANTE EL BIDASOA

El Arrate ganó la Euskal Kopa de 2010, una competición que define al mejor equipo vasco cada temporada y que el equipo eibarrés ha logrado por tercera vez consecutiva. Se impuso por 30-28 ante el Bidasoa de Irún.

el humor, de **10**

**“Antes de las Diez”**  
Si no puedes cambiar la realidad, riéte de ella. Así es ANTES DE LAS DIEZ, un programa de humor transgresor para desconectar de atascos, jefes, hipotecas, crisis... el humor de 10 todo lo puede.

de Lunes a Jueves  
a las 21:30h.

Únete a la televisión que te divierte con calidad, fresca e inteligencia.  
**10 Donosti, la Nueva Televisión** que pone ante tus ojos lo que te divierte.  
Y lo que te divierte es de 10.

**10** somos tú  
somos Donosti



El nuevo equipamiento se instalará en las cercanías del camposanto ermuarra. :: A. L.

## Ermua contará el próximo año con un tanatorio

La edificación se instalará junto al cementerio, en el paraje conocido como Pagorbe y tendrá 400 metros cuadrados

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Esta semana se ha adjudicado a Construcciones Olabarri la ejecución del tanatorio de Ermua. Una vez comience la obra, la construcción del edificio durará 8 meses y paralelamente el Ayuntamiento sacará a concurso la licitación para que las empresas especializadas en estos servicios puedan hacerse cargo de la concesión. Si se cumplen las previsiones, Ermua contará con nuevo tanatorio a comienzos del año que viene.

La construcción se basará en el proyecto del arquitecto Jorge Arrien, al que se adjudicó anteriormente la elaboración de la edificación en concurso público.

Si bien el precio de salida a concurso, tanto de la redacción como de la ejecución, era de 674.635 euros, el proyecto costará alrededor de 548.000 euros, debido a que la propuestas de las empresas en licitación se han presentado a la baja.

Ya en su día el concejal de Servicios del Ayuntamiento de Ermua, Félix Prol, abogaba por la necesidad de construir una edificación que diera este servicio en el municipio «puesto que Ermua tie-

ne población suficiente como para tener un tanatorio propio», declaraba.

Se trata de otro de los proyectos que se incluirán en los Fondos de Inversión Estatal y serán financiados por el Gobierno central.

Esta instalación se ubicará tras el cementerio, en el paraje conocido como Pagorbe. Hoy en día se puede reconocer la zona puesto que está limpia de árboles. «Está cercano al cementerio para que la familia que lo desee pueda realizar el entierro y luego la misa sin el cuerpo presente, porque hay casos en los que no se debe o no se quiere que esté presente», explica Prol. Además, el lugar contará con una capilla, por lo que también la ceremonia religiosa se podrá realizar en estas estancias.

El objetivo del proyecto es construir un edificio con tres salas para velatorios, una más para la realización de despedidas y actos civi-

### EL PROYECTO

► **Empresa constructora:** Construcciones Olabarri. Se ha adjudicado esta misma semana.

► **Presupuesto:** 548.000 euros, que abonará el Gobierno Central al tratarse de un proyecto incluido en los Fondos de Inversión Estatal.

► **Plazo de construcción:** Ocho meses

les, así como el resto de dependencias necesarias para el desarrollo de una actividad de esta naturaleza (sala de preparación y tanatopraxia, salas de refrigeración, almacén, exposición, vestíbulo, oficinas, aseos y recepción). La edificación contará con 400 metros cuadrados.

### Datos locales

En los años 2008 y 2009 en Ermua se han producido más de doscientos decesos. En 2008 fallecieron 122 personas y en 2009 fueron 94.

Muchas familias que han despedido a sus familiares han utilizado los servicios de tanatorios de las distintas funerarias que trabajan en el Duranguesado y en el Bajo Deba. La población ermuarra utiliza los de las localidades de Berriz, Durango y Elgoibar, principalmente.

Por ello, y dada la demanda de este tipo de servicios, se ha creído necesaria una infraestructura que dé respuesta a esta necesidad para despedidas tanto religiosas como civiles.

Lejos de lo que cabe pensar los tanatorios son un servicio relativamente joven, ya que el primero de España se creó en 1975, en Pamplona. Algunos de los factores que explican esto son el número creciente de fallecimientos en hospitales y no en domicilios, la disgregación geográfica de las familias y la disminución del tamaño de las viviendas, que dificultan el tradicional velatorio en el domicilio.

## La actividad de 'bibliolan' continúa tras las sesiones informativas celebradas

:: A. LASUEN

ERMUA. Pese a que su aplicación práctica duró unos meses la actividad 'Bibliolan' aún sigue manteniendo su espíritu vivo mediante una guía, un apartado virtual y un tablón de ofertas de empleo que se puede encontrar en el hall de la biblioteca local.

Esta actividad, organizada por el departamento de Desarrollo Local y la biblioteca de Ermua comenzó con unas sesiones de entre dos y una hora de duración, que pretendían crear un espacio donde resolver dudas puntuales relacionadas con cuestiones laborales. Los talleres se impartieron a 36 personas.

Ahora, y dentro de esta misma iniciativa, la biblioteca ha ido más lejos. En primer lugar dentro de su web ha incluido un icono denominado 'bibliolan' en el que se pueden encontrar diversas páginas de búsqueda de empleo. Además hay un apartado de la biblioteca virtual que permite conocer cursos gratuitos de formación. Por otra parte, en el tablón instalado en el hall de entrada a Teresa Murga, se puede encontrar también diferentes ofertas de trabajo. Y, por último, se ha publicado una guía en la que se incluyen diferentes conceptos que ya se pudieron revisar en los talleres prácticos de búsqueda de empleo y que están a disposición de todo el que lo desee en la entrada de la biblioteca.

En las cuatro sesiones que se or-

ganizaron, los asistentes pudieron recibir respuestas a sus consultas e información sobre los Servicios de Empleo y Formación del Área de Desarrollo Local, una breve exposición del mercado laboral en Ermua y se ofrecieron herramientas para la búsqueda de empleo: teléfono, carta de presentación, currículum y agenda de búsqueda. Por último, se abordó dónde buscar empleo.

### Utilidad

A las personas participantes también se les facilitó una carpeta con el material de apoyo, modelos de herramientas de búsqueda, listados de los intermediarios de empleo y la Guía de Recursos para el empleo editada por la biblioteca.

La ermuarra M.I. Gimeno, que participó en las 4 sesiones quiso destacar su utilidad «porque yo tenía muchas dudas. Me han orientado sobre cómo encontrar empleo en la zona, porque después de 9 años sin trabajar me encontraba desorientada no sólo para hacer un currículum, sino que no conocía a dónde acudir (páginas web o medios a través de Internet) tanto en las sesiones como en servicio de orientación de Torre». Además Gimeno aclara que «ahora sé en qué me tengo que preparar».

De hecho, esta licenciada en Empresariales, de 41 años, afrontaba esta semana su primera entrevista laboral.



Participantes en una de las sesiones informativas. :: A.L.

### EN BREVE

#### Organizan un taller de movilidad sostenible

##### PERSPECTIVA DE GÉNERO

Los departamentos de Igualdad y Medio Ambiente del Ayuntamiento organizan un taller sobre movilidad sostenible desde la perspectiva de género, durante los días 24 y 26 de mayo, en Lobiano a partir de las 17.00 horas. Cada taller persigue conocer los principios básicos por los que se organiza la movilidad de las personas en la sociedad, analizando de forma crítica el modelo actual de transporte. Además tratará de presentar

las diversas necesidades de mujeres y hombres en esta materia, desde la perspectiva de género, basándose en buenas prácticas ambientales desarrolladas en el entorno. Se plantearán dinámicas de promoción y empoderamiento concretas.

SE ALQUILA

**PABELLON INDUSTRIAL**

CARRETERA MALLABIA-ERMUA

943 17 15 65